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TIPO E NUMERO DO DOCUMENTO: Mimo EEAP n' 098/2022
ASSUNTO: Indicação Doutor Honoris Causa
INTERESSADO: Enfermeira Marilanda Lopes de Lima
DESTINATÁRIO: CCBS
CODIGO DO ASSUNTO: 023.03

''\ Prezados

Cumprimentando V. Sa, encaminho o Mimo EEAP n' 098/2022, que versa sobre indicação
do título de Doutor //onoris Causa a Enfemieira Marlilanda Lopes de Lama solicitado pelo
professor Ferrando Rocha Porto.

.E#z a/zelo: Mimo S/N'/2022 DEMI/UNIRIO; Ata departamental com aprovação da
indicação; Solicitação de Indicação por Fumando Rocha Porto; Anexos de 01 a 07 e
Apêndices de 01 a 03.

Sendo o que se apresenta para o momento, agradecemos a atenção dispensada

ç'-.. 'x.. nh- *

Atenciosamente,

Prof.' Dr.' Cristiane Rodrigues da Rocha
(SIAPE: 1333932) .. AÕ\Ra③a

Diretora da EEAP/UNIRIO ep\:illl:$11;õçlxo
$hN\f ':'
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ESCOLA DE ENFERMAGEM ALFREDO PINTO
PIONEIRISMO NA ENFERMAGEM BRASILEIRA -- Fundação em 1890 Tel:

E-mail: ccbs.enfermagem(@unirio.br
(21) 2542-6404



UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO

CENTRO DE CIENCIAS BIOLOGICAS E DA SAUDE

ESCOLA DE ENFERMAGEM ALFREDO PINTO

DEPARTAMENTO DE ENFERMAGEM MATERNO-INFANTIL

Rio de Janeiro, 17 de agosto de 2022

Memo DEMIS/Ng/ 2022

A: Direção da EEAP

Cumprimentando Vossa Senhoria, encaminho a documentação referente à solicitação do Prof.
Fernando Porto a indicação a titulação de doutora honoris causa a ser concedido a Enfermeira
Marilanda Lopes de Lama.

Solicito encaminhar às Instâncias Superiores para dar prosseguimento ao pleito

Atencíosamente,

Profa. Eliza Cristina Macedo jchefa substituta em exercício do DEMll.

SIAPE 653834
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ATA DA SEGUNDA REUNIÃO ORDINÁRIA DE COLEGIADO DO
DEPARTAMENTO DE ENFERMAGEM MATERNO-INFANTIL - DEMI, DA
ESCOLA DE ENFERMAGEM ALFREDO PINTO - EEAP, DA
UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO - UNIRIO.

Às dez horas do dia quinze de agosto de dois mne vinte e dois, na sala 508 da

Escola de Enfermagem Alfredo Pinto, ocorreu a segunda Reunião Ordinária de

Colegiado do Departamento de Enfermagem Materno-Infantil. Participaram os
docentes: Prof.; Angelina Mana Aparecida Alves, Prof.' Cristiane Rodrigues da

Rocha, Prof.' Eliza Cristina Macedo (Chefe substituta em exercício do

Departamento), Prof. Fernando Porto, Prof.' Inês Marca Meneses, Prof.' Laura
Johanson da Silva e Prof.' Selma Villas Boas Teixeira. Ausência justificada por

motivo de férias: Prof.' Thereza Christina Cardoso. Pontos de pauta:

Planejamento da oferta de disciplinas para 2022.2; solicitação de abertura
de processo para vagas de reposição por aposentadoria; pedido para
doutora Honoris causal reforma curricular. Prof.' Eliza Macedo iniciou a
reunião passando a palavra para os professores responsáveis pelas disciplinas

do departamento com vistas a definir os dias e horários das disciplinas e envio

do cronograma geral de todas elasl para tanto, foi acordado que ENASRN,
responsável Prof.' Laura, será as sextas-feiras manhã e tarde com a

colaboração da Prof.' Inêsl ENASC, responsável Prof.' Angelina, será às
segundas e quintas-feiras manhã e tarde com a colaboração dos professores
Laura, Elíza e Fernandol ENASM, responsávelProf.' Selma, será as terças e
quartas-feiras, manhã e tarde com a colaboração da professora Therezal
Abordagens Metodológicas da Pesquisa em Enfermagem, responsável Prof.'

Inês, as quintas-feiras à tardei Gerenciamento do Cuidado de Enfermagem.

responsável Prof. Fernando. as terças-feiras manhã e tarde. Os Estágios

Curriculares de Enfermagem na Atenção à Saúde da Criança e de Atenção à
Saúde da Mulher, sob a responsabilidade das docentes Eliza e Cristiane,

respectivamente, e colaboração das professoras Angelina e Thereza.
continuarão as segundas, terças, quartas e sextas-feiras, com a carga horária
máxima de 40 horas semanais. Todos os encontros presenciais teóricos e

Rua Dr. Xavier Sigaud, 290, sala 504 -- Urna -- RJ Cep: 22290-180
Telefone: (0XX21) 2542-7142
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práticos foram apresentados com o detalhamento das atividades propostas,

cenários e avaliaçõesl o planejamento foi aprovado por unanimidade. O
segundo ponto de pauta tratou da solicitação de abertura de processo para

duas vagas de reposição por aposentadoria das professoras Angela Marca La

Cava e Leila Rangel da Silva. Destaca-se que a vaga de aposentadoria da
Profa. Ângela Mana La Cava, pleiteada por redistribuição, de acordo com o
funcionário Marcus do Setor de Provimentos e Movimentação Funcional da

PROGEPE, em resposta ao e-manda direção da EEAP no acompanhamento

do pleito e datado de ll de abr. de 2022, informa que o processo:

23102.000958/2022-71, para tratar da redistribuição da professora Ana Cláudia

Mateus Barreto está no aguardo das informações funcionais da servidora,

solicitadas pela UNIRIO em minuta de ofício à UFF. Segundo o mesmo

funcionário. a tendência é que o processo permaneça parado na PROGEPE

até que a UFF responda. Os professores expressaram. por unanimidade, a

veemência da abertura de processo para as vagas de reposição por
aposentadoria para a garantia de que as mesmas permaneçam no DEMI. O

terceiro ponto de pauta versou sobre o pedido para doutora honoris causa a ser

concedido a Enf'. Marilanda Lopes de Lima, apresentado pelo Prof. Fernando

Porto e aprovado por aclamação pelo Colegiado. E o quarto e último ponto de

pauta foi sobre a reforma curricular. Cada professor responsávelpor disciplina
e colaborador, apresentou os resultados oriundos de discussões anteriores e
que se mostraram pertinentes a nova proposta curricular. Fora.m elaborados os

ementários das disciplinas obrigatórias e optativas e o quadro demonstrativo da

alteração curricular com as disciplinas obrigatórias do projeto pedagógico do
curso, período, carga horária (incluindo o percentual de extensão) e pré-

requísitos, além das novas disciplinas. Com a reforma. os Estágios Curriculares
sairão do currículo do DEMle passarão a integrar o Núcleo de Estágios, ainda

em processo de elaboração pela direção e coordenação da EEAP em
colaboração com os docentes responsáveis pelos Estágios. Nada mais
havendo a tratar, às dezessete horas foi encerrada a reunião. A ata foi lavrada
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e assinada por mim Prof. Fernando Porto e,pela pres dente da reunião Prof.'
/Eliza Crlstina Macedo

.D
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⑧



,4
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SOLICITAÇÃO DE INDICAÇÃO PARA DOUTORA HONORIS CAUSA UNIRIO

Venho mui respeitosamente solicitar apreciação do Colegiado do Departamento de

Enfermagem Materno-Infantil (DEMI), da Escola de Enfermagem Alfredo Pinto (EEAP), da

Universidade Federal do Estado do Rio de Janeiro (UNIRIO) a indicação a titulação de DOUTOji.A

HONORIS CAUSA a Enfermeira MARILANDA LOPES DE LIMO, em virtude do seu caminhar

da vida acadêmica, Sociocultural e política.

Isso considerando a Resolução n' 1.635, de 09 dejulho de 1996, elb seu artigo I' que dá nova

vedação ao Artigo 13 1 do Regimento Geral da Universidade do Rio de Janeiro (UNIRIO), que passa

a ter o seguinte texto: "A Universidade outorgará os seguintes títulos honoríficos para distinguir

profissionais de alto mérito e personalidades eminentes", especificamente, na let].a "c) DOUTOR

HONORIS CAUSA, as personalidades nacionais e estrangeiras que tenham se destacado pelo saber

e pela atuação em ])iol da cultura e do desenvolvimento cientínlco, filosófico ou artístico da
sociedade.''

A Enfermeira Marilanda Lopes de Limo formou-se na Escola de Enfermagem Alfredo

Pinto/UNIRIO na década de 1970 (1972 -- 1975). A época foi estudante da Professora Einérita da

UNIRIO, saudosa Enfermeira Aula Grjjó - docente do Departamento de Enfennageln Matemo-

Infantil desta instituição. Isto evidência a origem da presente solicitação, o que para alguns ex-

alunos/as é motivo de prestígio pelo legado deixado por ela na Escola com suas lutas e conquistas, ao

ponto de no Departamento encontrar-se uma placa cola os dizeres "An]biente Cultu].al-- Prosa. Enfa.

Adula Grjjó -- Embora tarde, o ]-econhecimento e o amor de seus ex-alunos. E. E. A. P. setembro 1989''

(localização: Rua Doutor Xavier Sigaud, 290/508 -- Urna -- Rio de Janeiro -- Brasil).

Marilanda Lopes de Lima, enfermeira que após sua formação como Bacharelein Enfeiinagein

e Obstetrícia (1975), cursou 3 especializações, a saber:

' Especialização em Licenciatura ein Enfermagem (1977-1978) pela Universidade do Estado

do Rio de Janeiro (UERJ) com o Trabalho de Conclusão, intitulado O ensino e aprendizado

na Enfennagem Obstétrica;

e Especialização en] Organização e Administração Hospitala'/UERJ (1979-1979), com o

Trabalho de Conclusão de Curso, dettominado Planejamento de hospitais e outras instituições

de saúde e:



+ Especialização ein Enfermagem Obstétrica e Obstetrícia Socialpela Universidade Federal dê

São Paulo (1981- 1981) com o Trabalho de Conclusão de Curso com o título Sexualidade

Feminina no período gestaciona]

Na década de 1970 e início da de 1980, por meio dos títulos dos trabalhos apresentados,

documentalinente, é possível identiÊlcar o futuro que Ihe espetava no ensino de enfemiagein

mticulado a obstetrícia. Isto se conülrma mais uma vez, quando ingressa no Mestrado en]

Enfermagem, na UNIFESP (1983-1986) ao defender sua dissertação, intitulada Sexualidade na

gravidez - população ])resente no ambulatório de tuna maternidade do Instituto Nacional de

Assistência Médica e Previdência Social (INAMPS), tendo por orientadora a Dra. Carlota
Augusta Cozzupoli.

Seguindo nessa lillha de pensamento, Marilanda Lopes de Liina teve formação complementar

em Treinamento de Enfermeiras eln Planeamento Familiar (1980), Sexualidade Humana (1981)

e CardiotocograHia (1999) e como podemos identificar na área da saúde da mulller, o que

evidenciava saber o que queria e buscava capacitação e qualiÊlcação para se posicionar no campo.

Pelo caminhar de sua fol'mação, a enfeillaagein obstétrica brasileira iria ouvir sobre o seu saber

e atuação em prolda cultura dos cuidados obstétricos para o desenvolvimento cientíÊlco na sociedade.

No campo proíissiollal amuou na UERJ, na Faculdade de Enfermagem no período de 1977 a

2003, seguindo a carteira de professora auxiliar a assistente, inclusive como chefe do Departamento

de Enfermagem Materno-lnfmltil, quando esteve à dente do prometo de extensão (1989-1993)

intitulado Tecnologias apropriadas de enfermagem ao grupo materno infantil. Este visava

desenvolver tecnologias para serem utilizadas nas instituições de saúde locais junto com o grupo
discente.

Além disso, foi docente da Universidade de Vassouras/FUSVE, no período de 1989 a 1993
ao exercer as funções de docente, chefe do De])artainento de Enfermagem Materno-Infantil e vice.

diretora do Curso de Enfermagem da instituição.

Sua produção bibliográfica totaliza 19 trabalhos entre matérias publicadas nas mídias e

apresentação de tlaballlo, bem colho cursos promovidos com ênfase na enfermagem obstétrica colmo

produção técnica. Algtms, neste momento, podem pensar que sua produtividade intelectual carece de

ser de monta, mas argunlentainos no sentido de suas nteinórias, como arquivo biológico, político e

sociocultural, quando artigos e tese de dot-itorainento refletem a protagonização de efeito como

referência do saber, do agir e das tomadas de decisão.

Isso posto, não podemos deixar de citar as pesquisas realizadas pelo Doutor Ricardo José

Oliveira Mouta, especialmente, a tese de doutorado denominada A Criação da Associação Brasileira

de Obstetrizes e Ellfermeiros Obstetras (ABENFO) e sua Participação no Movimento de
Htunanização do Parto e Nascimento (1989-2002), defendida em 2014 e artigo publicado, intitulado



l-v'''.-u uç uiaçau aa Associação Brasileira de obstetrizes e enfermeiros obstetras (Anexo lj'

Marilanda Lopes de Liça foi a protagonista e fundamental para a constrt.tção da narrativa histórica

que vale a leitura para aprender as lições deixadas no inoviinento em defesa das enfeilneil'as e das
mullaeres

Como Mestre em Enfermagem orientou Trabalhos de Conclusão de Curso, participou em

bancas de concurso público, trabalhos para eventos e Concurso Interno Para Professor com títijln d
Notório Saber (1987), na UERJ.

Marilanda Lopes de Linfa com a graduação, capacitações e qualificação reverberou o acúmulo

de capital Sociocultural na traletória de 26 anos na docência, ainda, neste período organizou o l

Congresso Brasileiro de Enfermagem Obstétrica e Neonatal- l COBEON (1994). Aposentou-se ein

2003, mas não parou de investir na enfermagem obstétrica, tanto que organizou o ll Congresso

InternacionaIEcologia do Parto e Nascimento "Uma Celebração da Vida" e l Fórum Popular Regional
do Parto e Nascimento, albbos em 2004.

No campo político e socioculttual em prol da enfeiinagein obstétrica foi a Presidente

fundadora da Associação Brasileira de Obstetrizes e Enfermeiros Obstetras - ABENFO-NACIONAL.

Diretoria do Sindicato dos Enfermeiros do Município do Rio de Janeiro (1978-1981) e Conselheira

do Consellao Regional de Enfermagem Rio de Janeiro (1993-1995).

O currículo lattes (Anexo 2) evidência a força de enfermeira e nluiher preta no campo da

saúde da mulher, na área do ensino da enfermagem obstétrica. Como se isto não bastasse para pleitear

o título de DOUTORA HONORIS CAUSA, Marilanda Lopes de Limo vai pala além do ensino, ou

seja, já atendeu, aproximadamente, 1.320 mulheres ciclo grávido puerperal institucionais e
atualnlente em domicílio.

Pensar na continuidade da luta a favor pelos direitos da mulher na sociedade é refletir no

tempo presente sobre o que acontece nas instituições de saúde sobre a vulnerabilidade, que não pode

ser silenciada e precisa ser veiculada cada vez mais nos meios de comunicação e órgãos similares.

Trata-se de ferida social exposta na realidade vivida, inclusive potencializada no período pandêmico.

Assim, Marilanda Lopes de Lima com sua voz em tom baixo, gestualidade elegante e conlportainento

gentil, é firme em suas ações e posições ao perinanecel no atendimento as mulheres brasileiras.

Internacionalmente, articulou a enfermagem obstétrica brasileira com a participação em

eventos e com participação na Organização Panamericana (OPAS) como representante da ABENFO

ein prol dos avanços da área do saber e suas respectivas práticas indicada pela presidenta, à época,

Dra. Kleyde Ventura (Anexo 3, 4, 5).

rena em suas veias o einpleendorismo com empresa (Anexo 6), aliás, forte vertente atual no

campo da enfen)aagein. Isto mostra que seu olhar ousado, a sua maneira, ao desafiar o pleseJ)te na

busca de um futuro diferenciado. Haja os quem criticou e criticam, mas entendemos os
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pusiciuilamentos e a reconhecem pelos seus feitos quando oconem as romarias socioculturais e

políticas de suas ações. Isto significa os múltiplos olhares do tempo vivido de um camiiülar de mulher.

o que nos faz conduzir, em iBetáfora, a rainha no jogo de xadrez, como decisiva na defesa do rei pelos
movimentos variados, enquanto as demais peças se movünentam de forma limitada.

Nesta trajetória no período de 1971 a atualidade, ela recebeu 12 hoiuarias. Destas, 3 como

patronesse de turma (1990, 1991 e 1995), 5 da Associação Brasileira de Enfermeiros Obstetrizes e

Enfermeiras Obstétricas (ABENFO), dentre eles, de Sócia Benemérita e Presidente Honorária, colmo

Membro Fundadora da Associação Brasileira de Obstetrizes e Enfermeiras Obstétricas, antiga

Associação Brasileira de Obstetrizes (ABO) e atuaIABENFO (1989-1995).

Cabe destacar que a presente solicitação de apreciação, vai além da documentação pessoal

colnprobatória, acompanhada de carta da Diretora da Faculdade de Enfermagem da UERJ, Dra. Dra.

Luiza Malta Corria, ao ratiHlcar o dito em apreço. (Anexo 7)

Marilanda Lopes de Lama, mulher assumida na identidade sexuale de gênero que passou ])or

momentos difíceis. Estes atributos que Ihe deram a coragem de abrir caminhos, antes não percorridos

por muitos, como uma bandeirante que desbrava o teiTitório para que outros/as viessem a ocupar.

Logo, esta precisa ser realçada, mas não pelos feitos colmo em uma ilusão biográfica do sociólogo
Pierre Bourdieui ; idas sim pelas vidas que ajudou a trazer ao mundo, às vezes, sem bem saber e/ou

coiüecer a nlulller, o homem ou a fmnília na sua integridade, mas na certeza de que a vida possibilita

esperanças.

Pensar nesta perspectiva, é a probabilidade de entender a missão de vida de cada um.

Historicamente, relatada por muitas mulheres, como bem cita Micllelle Perrot em suas obras Minha

história das Mullleres2 (2007) e As nlullaeres ou os silêncios da histórias

Ao escrever esta argumentação pala outorga do título DOUTORA HONORIS CAUSA da

eiLfermeira Marilanda Lopes de Lima, por ideia da massa documental, representada a distância do

tempo vivido por ela e o vivenciado no presente por quem encena a narrativa culmina en] uma

passagem, colmo bem cita Carlo Ginzburg na obra Nenlluma ilha é uma ilhas, que pode emocionar

colmo também reacender a brasa pala o fogo adornaeciclo.

Plóxiino ao final, precisamos admitir se faltaram laudas arguinentativas para o convencimento

que a enfermeira Marilanda Lopes de Limo é merecedora do título de DOUTORA HONORIS

CAUSA, é porque a simplicidade de unia Jnulher que lutou ein talhas frentes na enfermagem é

grandiosa, motivo que as palavras podem ter não ter dado conta na representação léxica pala a

''\

iPASSEGGI, Mana da Concepção. Pierre Bourdieu: da "Ilusão" à "Conversão" Autobiográfica. Revista da FAEEBA
Educação e Contemporaneidade, Salvador, v. 23, n. 41, p. 223-235, jan./jun. 2014
: PERROT, M. Minha história das mulheres. São Paulo: Contexto, 2007
; PERROT, M. As mulheres ou os silêncios da história. Bauru, SP: EDUSC, 2005
' GINZBURG, C. Nenhuma ilha é uma ilha. São Paulo: Companhia das Letras, 2004.
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, ela precisa de defesa, pois seu caininiiàr
iluininat defesa intelectualizadaa Isto de fatoS a

acadênlico e pronlssional fala por si.

Por outro lado, é pensar, historicamente, que a outorga do título eleva não a enfenneira a

denominação de Doutora, mas sim a enfermagem e, eln especial, a obstetrícia brasileira rodada no
campo caiu o fogo simbólico que a academia não pode esquecer e assim denoininá-la.

Enânn, resgata-la ao seio formador da década de 1970 no útero de sua formação académica -

Escola de Enfermagem Albedo Piloto -- é reconhecer o que fez e faz ein prol da promissão,

especialmente, na e pela obstetrícia pala enfermeiros/as e as mullleres, bem colmo nos fazer

compreender, colmo instituição, que fonnainos para o mundo. HonoriH]cá-la é ]nostrá-la. como

exemplo, aos aspirantes alfiediallos/as o exemplo de mulher e enfermeira.

Desta forma, agradeço a atenção e tenho a certeza de que, o presente colegiado aprovará o

pleito pa'a dar sequência ao trâmite no colegiado de curso, CCBS, Consepe e Consumi da UNIRIO

até a publicação e o dia de entrega do título ein congraçamento festivo, quando poderemos

cumprimentar a Doutora Marilanda Lopes de Lama muito mais do que pela outorga, lhas pela mulller

preta, gueneira, aguerrida que representa para a enfenBagein brasileira.

Rio de Janeiro, 15 de agosto de 2022

) 'J \-')



ATA DA 329' SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DO CENTRO DE CIÊNCIAS
BIOLOGICAS E DA SAÚDE

Aos dezoito dias do mês de outubro de dois mole vinte dois, às quatorze horas, reuniram-se, através da
plataforma Goog/e .A4ee/, o Decano do CCBS, Professor Cardos Henrique Soares Caetano e os membros
do Conselho do Centro de Ciências Biológicas e da Saúde. Justificaram ausência as professoras:
Cleonice Alves de Meio Bento, Coordenadora do curso de Biomedicina, e Fabiana Barbosa Assumpção
de Souza, Coordenadora do PPGHIV/HV. Com o alcance do quórum mínimo, o Decano do CCBS deu
início a sessão agradecendo a presença de todos e informando sobre o início da gravação. A pauta da
reunião foi encaminhada por meio digital juntamente da convocação e era constituída por ll Itens. O
Decano informou que a chefia do Departamento de Medicina Especializada solicitou a retirada do Item
Sete. E dada a ausência do relator (e ausência de um outro Conselheiro apto a realizar a relatoria do
Item), foi retirado também o Item Dez. Desta forma, a pauta passou a ser composta por 9 Itens e
Assuntos Gerais. O Decano ainda relatou que recebeu da Chefia do Departamento de Homeopatia e
Terapêuticas Complementares solicitação para alterar o regime de trabalho (de 40 horas para 20 horas)
referente à solicitação de abertura de Concurso Docente a ser apreciado pelo Conselho no Item Seis da
pauta. Logo após, submeteu a pauta aos Conselheiros que aprovaram por unanimidade. ITEM UM:
Homologação da Ata da 328" Sessão Ordinária do Conselho do CCBS. A ATA da referida reunião
foi disponibilizada no site da Decania e enviada aos conselheiros junto da convocação. Não houve
nenhum pronunciamento quanto ao teor da ATA. Aprovada com duas abstenções. ITEM DOIS:
Solicitação de concessão de título honorífico de ''Professor Benemérito'' ao Prof. William
César Alves Machado. O Professor Fernando Porto, Coordenador do PPGENFBIO, fez um relato
descrevendo a trajetória acadêmica e profissional do Professor William Machado. Aprovado por
aclamação. ITEM TRES: Solicitação de concessão de título honorífico de ''Doutor Honoris
Causa'' à Enfermeira Marilanda Lopes de Lama. Novamente, a relatoria foi realizada pelo Professor
Fernando Porto que destacou as importantes contribuições da Enfermeira Marilanda Limo. Aprovado
por aclamação. ITEM QUATRO: Solicitação de abertura de Concurso Público de Provas e
Títulos para Professor (Professor Adjunto A, DE) na Área de conhecimento/Disciplina
Enfermagem/ Enfermagem Obstétrica e Enfermagem Pediátrica, do Departamento de
Enfermagem Materno Infantil, EEAP. A Professora Elíza Cristina Macedo, Chefe em exercício do
Departamento de Enfermagem Materno Infantil, relatou que o pedido de abertura do concurso é para a
reposição das vagas oriundas das aposentadorias das Professoras Angela La Cava e Leira Rangem da
Salva. As duas vagas serão oferecidas no mesmo Edital e as disciplinas a serem atendidas são
ntegrantes do curso de Enfermagem. Aprovado por unanimidade. ITEM CINCO: Solicitação de
abertura de Concurso Público de Provas e Títulos para Professor (Prol'essor Adjunto A, DE) na
Área de conhecimento/Disciplina Ciência dos Alimentos/ Composição dos Alimentos,
Bromatologia e Tecnologia de Alimentos, do Departamento de Ciência dos Alimentos, EN. A
Professora Mariana Simões Larraz Ferreira, Chefe do Departamento de Ciência dos Alimentos,
informou que o concurso será aberto em virtude da redistribuição do Professor Anderson Teodoro para
a Universidade Federal Fluminense (UFF). As disciplinas a serem atendidas são integrantes dos cursos
de Nutrição (Integral) e Nutrição (Noturno). Aprovado por unanimidade. ITEMISEIS: Solicitação
de abertura de Concurso Público de Provas e Títulos para Professor (Professor Adjunto A, 20
horas) na Área de conhecimento/Disciplina Medicina/ Homeopatia e outras Racionalidades
Mlédicas, Semiologia e Propedêutica do Adulto 1, Terapêutica Homeopática e Clínica
Homeopática, do Departamento de Homeopatia e Terapêutica Complementar EMC. O Professor
Francisco José de Freiras, Chefe do Departamento de Homeopatia e Terapêuticas Complementares,
informou que o concurso será aberto em virtude da aposentadoria do Professor Jorre Luiz Antolini. As
disciplinas a serem atendidas são pertencentes ao curso de Medicina. Aprovado por unanimidade.
ITEM SETE: Solicitação de redução da carga horária da disciplina optativa MICROBIOLOGIA
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AMBIENTAL do Departamento de Ciências do Ambiente, IBIO. A Professora Denise Espellet
Klein, Coordenadora do curso de Licenciatura em Ciências Biológicas, relatou que a Professora
Natascha Krepsky solicitou a redução da carga horária de 45 horas para 30 horas. A disciplina atende
seis cursos de graduação do CCBS e é oferecida com uma grande regularidade. Aprovado com uma
abstenção. ITEM OITO: Solicitação de criação do Laboratório de Toxicologia e Mutagênese
Ambiental, vinculado ao Departamento de Bioquímica e ao Programa de Pós-Graduação em
Biologia Mlolecular e Celular IB. A Professora Beatriz Ferreira de Carvalho Patrício. Coordenadora

do PPGBMC, informou que o laboratório será coordenado pela Professora Marcha Sarpa de Campos
Mello e com o Professor Cassiano de Albuquerque como vice-coordenador. O referido laboratório tem
Importantes equipamentos alocados em seu espaço físico e será bidimensional (Ensino e Pesquisa).
Aprovado com uma abstenção. ITEM NOVE: IV Mostra do CCBS. O Decano do CCBS.
juntamente do Professor Carlos Alberto de Andrade Lima, informou sobre as deliberações ocorridas na
primeira reunião da Comissão organizadora da Mostra do CCBS (Portaria CCBS n' 08/2022) realizada
em ll de outubro. Ficou decidido que a Mostra irá incluir atividades sediadas na Universidade (assim
como ocorreu nas outras três edições) mas também irá possuir atividades extramuros, sediadas
externamente à Universidade. Além disso, foram discutidos potenciais locais para sediar as atividades
externas da Mostra e o Museu da República foi o localpreferencial após votação entre os membros da
Comissão. Já foram realizados contados com a Assessoria de Comunicação do Museu da República
para confirmar a possibilidade de sediar as atividades extramuros. Também foi decidido pela realização
da Mostra do CCBS em junho de 2023. Os órgãos de representação dos segmentos docente e técnico-
admínistrativo, respectivamente, ADUNIRIO e ASUN[RIO, serão convidados a participarem da Mostra
do CCBS bem como potenciais colaboradores junto ao Centro de Letras e Artes (Escola de Teatro e
Escola de Música). Por fjm, nlcou acordado que a Decania írá emitir um texto explicativo sobre esse
delineamento inicial do prometo de realização da Mostra do CCBS e enviar aos Departamentos de
Ensino para que se iniciem a catalogar as atividades que irão integrar o evento. Aprovado por
unanimidade. ASSUNTOS GERAIS: (i) Os professores Ricardo Moreira e Mariana Larraz
informaram sobre problema para o agendamento de auditório para a realização de evento internacional
vinculado ao PPGAN e que será realizado em maio de 2023. Solicitaram o apoio da Decania para tentar
resolver a questão e conseguir definir o local de realização do evento na UNIRIO. (ii) O Professor
Ferrando Porto informou sobre a realização de exposições virtuais sobre a Independência do Brasile a
Semana de Arte Moderna. Informou também que o Prometo para realização das exposições foi
contemplado em Edital FAPERJ e convidou toda a comunidade a participar. (iii) O Decano do CCBS
reiterou o pedido de envio dos RADOC 2021 e PADOC 2022 para apreciação da Decania. Informou
que em acordo com as atribuições da Decania previstas no Regimento Geral da UNIRIO e
considerando que ambos os documentos, RA[)OC e PA[)OC, são entregues anua]mente em acordo com
normativo interno, que todos os dois documentos (PADOC e RADOC) devem ser enviados à Decania.
Alguns professores expressaram alguma incerteza sobre a necessidade de envio de ambos os
documentos para a Decania e também da necessidade de padronização no preenchimento dos
documentos. Nesse sentido, foi discutido a possibilidade de que recomendações para o preenchimento
desses documentos pudessem ser elaboradas e aprovadas pelo Conselho do CCBS. O Decano informou
que já solicitou agendamento de reunião com a PROGEPE para esclarecer os questionamentos
decorrentes do processo de avaliação dos RADOC e PADOC. Nada mais havendo a tratar o professor
Carlos Henrique Soares Caetano -- Decano do CCBS, agradeceu novamente a presença de todos, e
encerrou a sessão, lavrando e assinando a presente ata
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INTERESSADA: MARILANDA LOPES DE LIMO

ASSUNTO: SOLENIDADES , COMEMORAÇOES, HOMENAGENS

Do Decano do Centro de Ciências Biológicas e da Saúde
Prof. Dr. Carlos Henrique Soares Caetano

A REITORA

Encaminhámos o presente Processo, para a análise da solicitação de Concessão do

Título de Doutora 17onorfs Cat/óa, à Enfermeira Marilanda Lopes de Limo

Atenciosamente,

/

-Hênriqüe Soares Caet'aúo
Decano do CCBS
Siape: 2546367

/
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Rua Silvo Ramos, 32 - Tijuca - RJ CEP.: 20.270-330
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Rio de Janeiro, 26 de outubro de 2022

A Senhora Secretaria dos Conselhos Superiores

Encaminllo o presente Processo para as providências cabíveis, no sentido de veriülcar o
cumprimento de todos os trânaites necessários de modo a ser submetido ao Conselho
Universitário (CONSUNI).

.:.

q.v. Pítsteur. 29ó. Urna, Rio clc Jtlileiro. RJ, CEP 22.290-240
(2 1) 2542-7350 -- reitor(dunfrio.br

www.unírío.br



UNIRIO

UNIVERSIDADE FEDERAL DO ESTADO DO RIO DE JANEIRO
Secretaria dos Conselhos Superiores

RESOLUÇÃO SCS N' 5.612, DE 5 DE DEZEMBRO DE 2022

Dispõe sobre a concessão do Título de Doutor
Honoris Catrscz à Enfenneira MARILANDA
LOPES DE LIÇA.

O Vice-Reitor da Universidade Federaldo Estado do Rio de Janeiro (UNIRIO), no uso
das atribuições que Ihe foram conferidas pelas normas estatutárias e regimentais, de acordo
com o teor do Processo n' 23102.003048/2022-41, tendo em vista que não houve quórum para
realização da 514' Sessão Ordinária Remota do Conselho Universitário (CONSUNI),
convocada para o dia 05/12/2022, e, considerando, ainda. o princípio da eficiência e da
continuidade do serviço público, como Vice-Presidente dos Conselhos Superiores, RESOLVE
promulgar, ad n fere/!dK/m do CONSUNI, a seguinte Resolução:

Art. I' Fica aprovada a concessão do Título de Doutor ,flo/zorís Cat/óa à Enfermeira
MARILANDA LOPES DE LIMA

Art. 2' Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação no Boletim da
UNIRTO.

,.--'--b//

Benedito Fonseca e Souzã'Adeodato
Vice-Reitor no exercício da Reitoria

TTDD: 005.1


